

Au cours des dernières années, la production de poulets à griller et de poules pondeuses s'est accrue considérablement.

EN MILLIONS DE VOLAILLES

ANNÉE	POULETS À GRILLER	POULES PONDEUSES
1992	113,3	5,1
1993 (janv.-juil.)	50,7	2,9

En 1992, 100,1 millions de poulets à griller ont été abattus, le nombre le plus élevé à ce jour.

L'abattage de poulets à griller demeure assez stable pendant toute l'année et s'accroît de manière significative en décembre. Par contre, l'abattage de poules fluctue considérablement et augmente beaucoup au printemps, à la fin de la période de ponte dans les poulaillers d'élevage en batterie.

La consommation apparente de chair de volaille a augmenté progressivement et, en 1991, s'établissait à 9,9 kg par habitant; les données pour 1992 et 1993 étaient respectivement de 14,4 kg et de 17,8 kg par habitant.

Cinq entreprises dominent la production de poulet à griller : Super Pollo, Ariztia, Sopraval, Pollos King et La Cartuja.

De plus, ces entreprises effectuent 87 % de l'incubation des coqs et 100 % de l'incubation des poules, ce qui leur donne une grande autonomie et une bonne maîtrise du marché.

De plus, les entreprises possèdent leurs propres réseaux de distribution en gros. Super Pollo et Ariztia possèdent des points de vente en gros d'Arica à Punta Arenas; Sopraval approvisionne surtout la région V et le nord du pays alors que Pollos King et La Cartuja distribuent leurs produits dans le centre.

Les points de vente en gros sont équipés d'entrepôts frigorifiques qui sont approvisionnés à partir des abattoirs et des usines de transformation par camion frigorifique. Depuis quelques années, ces entreprises vendent non seulement des volailles entières, mais aussi les unités de découpe.

À l'échelle nationale, étant donné l'accroissement considérable de la production et les perspectives de vente restreintes à l'étranger, les prix à la consommation sont demeurés faibles en 1992, soit en moyenne 586 pesos le kilo; ces prix se sont maintenus au cours des premiers mois de 1993.

Dans le domaine avicole, le pays a surtout importé des poulettes d'un jour et des oeufs fécondés. Il s'agit de poules